



Un laboratoire grandeur nature

Olivier Dauga, lui, se baptise simplement « *faiseur de vins* », car il n'a pas de formation d'œnologue. Mais il est l'un de ceux qui rajeunissent l'image des bordaux, en mettant le fruit en valeur. Il intervient comme consultant dans de multiples vignobles, ne possède pas de propriété à lui, mais dirige comme la sienne celle d'un ami, Château Marzin, six hectares dans les Côtes de Blaye. Ce cru est devenu un laboratoire grandeur nature pour l'observation de la vigne et un champ d'expériences irremplaçables : « *Je vais plus loin dans la prise de risque, sans stresser la plante. Et je vise l'autorégulation de la vigne, sans enlever de grappes ou de feuilles. On a même racheté un tracteur à chenille pour y refaire ce qu'on appelle les "petites façons..."* » Pascal Chatonnet est l'un des œnologues bordelais les plus connus au monde. Comme Michel Rolland dont il est proche, il intervient comme consultant dans des dizaines de vignobles, en Médoc, en Toscane, en